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 На первом заседании этого года по-прежнему часть депутатского 
корпуса работала очно, остальные — на прямой связи в студиях.

Первые 
законы
2021-го

в память о коллеге  
и соратнике

Шестое заседание За-
конодательного Собрания 
седьмого созыва проходило 
в формате видео-конфе-
ренц-связи. Часть депутат-
ского корпуса работала очно 
в Большом зале, остальные 
— на прямой связи в студи-
ях. Этого требует санитар-
но-эпидемическая безопас-
ность.

Началось заседание с ми-
нуты молчания, объявлен-
ной спикером областного 
парламента Владимиром 

Мякушем (руководитель 
фракции «Единая Россия»), 
в память об ушедшем из 
жизни 24 января Александре 
Федорове. Крупный про-
мышленник, многие годы 
возглавлявший Челябин-
ский трубопрокатный завод, 
благотворитель, обществен-
ный деятель, пять созывов 
подряд он избирался депу-
татом Законодательного Со-
брания.

— Александр Анатолье-
вич внес значительный 
вклад не только в социаль-
но-экономическое развитие 
нашего региона, но и в раз-

витие законо-
творчества на 
Южном Урале, 
— сказал Вла-
димир Мякуш.

насыщенный 
социальный блок

Затем депутаты перешли 
к обсуждению вопросов по-
вестки. Одним из первых и 
главных принятых стал за-
кон, позволяющий наряду 
с публичными слушаниями 
проводить в Челябинской 
области общественное об-
суждение 
проекта регио-
нального бюд-
жета и годово-
го отчета о его 
исполнении. 

Социаль-
ный блок 
традиционно 
насыщен зако-
нодательными 
инициативами. Так, депутаты 
приняли поправки в закон 
«Об организации социаль-
ного обслуживания в Челя-
бинской области». Решение 
крайне важное. Оно позво-
лит широко распространить 
технологию тренировочных 
квартир для людей с серьез-
ными нарушениями здоро-
вья. Благодаря такой форме 

реабилитации они смогут 
подготовиться к самостоя-
тельному проживанию.

в первую очередь    
— жители 

Еще одним знаковым 
решением можно назвать 
поправки, внесенные сразу 
в несколько областных зако-

нов, которые 
касаются 
депутатских 
запросов. В 
первую оче-
редь эффект 
от принятия 
поправок 
должны по-
чувствовать 
жители на-

шего региона, обращающиеся 
к депутатам с той или иной 
проблемой.

В экономическом блоке 
отметим закон, наделяющий 
органы местного самоуправ-
ления правом устанавливать 
понижающий коэффициент 
при выделении земельных 
участков для туристической 
индустрии. Это решение про-

должает курс региональных 
властей на поддержку и разви-
тие туризма в области.

Подробности январской 
сессии Законодательного Со-
брания — в номере. 

в четверг, 28 января, состоялось первое в 
этом году заседание законодательного Собра-
ния Челябинской области. какие решения юж-
ноуральских депутатов могут теперь считаться 
первыми законами 2021 года — в обзорном 
материале «Парламентской недели».

АлексАндр ПАтритеев. Фото дмитрия куткинА

Депутатский запрос 
в Челябинской 
области стал работать 
эффективнее 
для решения 
проблем
южноуральцев.

ТакЖе в ноМере:
александр Федоров: 
когда уходит высота...       с. 5

Владимир Мякуш, 
председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

Дан старт новому за-
конотворческому году, 

в котором, я уверен, будут 
приняты законы, наибо-
лее актуальные для наших 
жителей. кроме того, мы 
готовимся к Дню Челябин-
ской области в Совете Фе-
дерации, где озвучим мне-
ния и предложения южно-
уральцев. На первом плане 
— вопросы, связанные с 
борьбой с последствиями 
пандемии. уже сегодня 
рассмотрели законопроек-
ты, направленные на 
социальную поддержку.
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ЭКоНоМиКА

Туристическая индустрия              
получит новые преференции

По словам председателя 
комитета по экономиче-
ской политике и предпри-
нимательству Евгения Илле 
(фракция «Единая Россия»), 
поправки дополняют област-
ной закон «О порядке опреде-
ления размера арендной пла-
ты за земельные участки, го-
сударственная собственность 
на которые не разграничена, 
предоставленные в аренду без 
проведения торгов» прило-
жением. В нем устанавлива-
ются виды экономической 
деятельности, относящиеся 
к понятию «туристско-ре-
креационная деятельность».

— Своим решением мы да-
ем возможность применения 
понижающего коэффициен-
та при выделении земельных 
участков для объектов тури-
стической индустрии,— про-
комментировал Евгений Ил-
ле. — Это продолжает курс 
региональных властей на 
поддержку и развитие туриз-
ма в Челябинской области.

органы местного самоуправле-
ния смогут устанавливать по-
нижающий коэффициент при 
выделении земельных участков 
для туристической индустрии.

нина ЧеркаССкая

Проект закона разработали 
в связи с изменениями в фе-
деральном законодательстве, 
где предоставляется право вы-
бора: проводить публичные 
слушания или обществен-
ные обсуждения по проекту 
областного бюджета и годо-
вому отчету об исполнении 
областного бюджета. Ранее 
в региональном законе «О 
бюджетном процессе в Че-
лябинской области» в этом 
случае речь шла о публичных 
слушаниях. Есть ли разница?

Как пояснил первый вице-
спикер областного парламен-
та, председатель комитета по 
бюджету и налогам Александр 

Лазарев (фракция «Единая 
Россия»), в первую очередь 
это позволит большему ко-
личеству жителей нашего 
региона участвовать в обсуж-
дении вопросов, касающихся 
непосредственно принятия 
областного бюджета и отче-
та об исполнении бюджета. 

— В период пандемии из-за 
режима ограничений участво-
вать в публичных слушаниях 
может небольшое число лю-
дей. В то же время в рамках 
общественных обсуждений 
каждый получает возмож-
ность высказать мнение в 
режиме онлайн, направить 
рекомендации посредством 

сети Интернет. 
Безусловно, За-
конодательное 
Собрание будет 
прислушиваться 

ко всем мнениям при приня-
тии главного финансового до-
кумента области, — проком-
ментировал Александр Лазарев.

Добавим, депутаты За-
конодательного Собрания 
также смогут определять 
порядок проведения об-
щественного обсуждения 
или публичных слушаний.

бюДжЕТ

Публичные слушания или общественное 
обсуждение — можно будет выбрать
В Челябинской области принят закон, позволяющий наряду с пу-
бличными слушаниями проводить общественное обсуждение про-
екта регионального бюджета и годового отчета о его исполнении.

алекСандр ПаТриТеев

Александр ЛАЗАРЕВ, 
первый заместитель пред-
седателя Законодательного 
Собрания, председатель ко-
митета по бюджету и налогам 
(фракция «Единая Россия»):

В период пандемии 
участвовать в пу-

бличных слушаниях мо-
жет небольшое число 
людей. В рамках обще-
ственных обсуждений 
каждый получает воз-
можность высказать 
мнение онлайн, напра-
вить рекомендации 
по сети Интернет.

ТакЖе в ноМере:
как в условиях пандемии 
спасти общепит...                   с..4

В регионе будет внедрена 
технология социального со-
провождения инвалидов вне 
стационарных учреждений. 
Депутаты Законодательно-
го Собрания приняли со-
ответствующие изменения 
в закон «Об организации 
социального обслуживания 
в Челябинской области».

О том, как будет внедряться 
технология сопровождаемо-
го проживания инвалидов, 
парламентариям рассказала 
замминистра социальных 
отношений области Татьяна 
Зисман. Инвалидов, которые 
имеют потенциал, планируют 
подготавливать к самосто-
ятельному проживанию на 

базе учреждений, в трениро-
вочных квартирах. Их будут 
консультировать, помогая 
решать бытовые проблемы. 
В дальнейшем они смогут 
проживать самостоятельно 
вне стационаров. Техноло-
гию внедрят поэтапно. Сна-

чала специалисты выявят 
тех, кто обладает потенци-
алом к самостоятельному 
проживанию и не нужда-
ется в постоянном уходе. В 
дорожной карте обозначе-
ны пилотные учреждения, 
где ежегодно по 14 человек 
будут проходить обучение.

— Речь идет о формиро-
вании социально-бытовых 
навыков у инвалидов вплоть 
до того, как планировать 
покупки, личный бюджет, 
осуществлять гигиену. Этим 
будут заниматься специ-
ально подготовленные лю-
ди, — пояснил председатель 
комитета по социальной 
политике Сергей Буяков 
(фракция «Единая Россия»).

СоциАЛьНАЯ АДАПТАциЯ

опыт тренировочных квартир станет массовым

В Челябинской области получит широкое распространение 
технология тренировочных квартир для людей с серьезными 
нарушениями здоровья. благодаря такой форме реабилитации 
они смогут подготовиться к самостоятельному проживанию.

Так выглядит кухня на тренировочных 
квартирах, уже появившихся в Челябинске.

АНоНС

Хоккей в валенках зовет!

Парламентарии пригла-
шают принять участие в 
турнире и побороться за по-
беду любые самостоятель-
ные команды Челябинской 
области (участники команд 
должны быть старше 18 лет). 

Познакомиться с положе-
нием о проведении турнира 
и подать заявку команды 
на участие можно в офи-

циальной группе турнира 
в социальной сети «ВКон-
такте»: vk.com/valenok74.

По решению председате-
ля Законодательного Со-
брания Владимира Мякуша 
команда-победитель полу-
чит хоккейную коробку для 
своего муниципалитета.

27 февраля в Челябинске со-
стоится турнир по хоккею в 
валенках на кубок законо-
дательного Собрания «играй 
по-нашему!».

По инФорМации zs74.ru

анаСТаСия Хивинцева. ФоТо олега каргаПолова

МЕДициНА

еще два горздрава перейдут      
«под крыло» области

Передача в государствен-
ную собственность муници-
пальных учреждений здраво-
охранения должна улучшить 
ряд показателей. Во-первых, 
будет организована единая 
система управления меди-
цинскими организациями, а 
также равномерно распреде-
лена их зона ответственности. 
Во-вторых, будут оптималь-
но использоваться ресурсы 
материально-технических и 
консультативно-диагности-
ческих баз. В-третьих, удаст-

ся обеспечить рациональную 
маршрутизацию пациентов, 
повысить доступность спе-
циализированной и высоко-
технологичной медпомощи. 
В-четвертых, сможет более 
эффективно использовать-
ся коечный фонд. Нако-
нец, финансирование будет 
осуществляться напрямую 
из областной казны. Кро-
ме того, появится возмож-
ность получения дополни-
тельного финансирования 
из федерального бюджета.

Управления здравоохранения Челябинска и Карталинского 
района перейдут в областную собственность к 31 июля. законо-
проект, внесенный губернатором, поддержали парламентарии.

ольга николаева
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станут  площадками 
подготовительного этапа 
для сопровождаемого 
проживания.

38
ценТров

Сергей БуякоВ, 
председатель комитета Зако-
нодательного Собрания по со-

циальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Важно формировать 
у людей с серьезны-

ми нарушениями здоро-
вья социально-бытовые 
навыки вплоть до плани-
рования покупок и рас-
ходов личного бюджета. 
Этим займутся специ-
ально подготовлен-
ные сотрудники.

новоСТи
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«Эстетика великая»

На открытие спортзала 
Дома культуры поселка Каза-
новка пришли местные жите-
ли. Как замечает одна из дол-
гожительниц села Валентина 
Бычкова, помещение долгие 
годы не ре-
монтирова-
ли, вот оно 
и пришло в 
плачевное 
состояние. 
А открыт 
спортивный 
зал был еще       
50 лет назад. 

Глава сель-
ского посе-
ления Татья-
на Коломы-
цева обратилась за помощью 
к главе района Константину 
Моисееву — спортивный зал 
на селе необходим. Сельчан 
поддержали, выделив на ре-
монт 5,5 млн рублей. Объем 
работ предстоял немалый: 
от замены кровли, окон, вы-
равнивания и покраски стен 
до установки современного 
напольного покрытия и 
спортивного оборудования. 

Сегодня Валентина Бычкова 
выразила общее мнение сель-
чан:  «эстетика великая» полу-
чилась!

Александр Лазарев поздра-
вил жителей с долгожданным 
событием и по поручению 
спикера южноуральского пар-

ламента Вла-
димира Мя-
куша вручил 
самой юной 
жительнице 
Казановки, 
пришедшей 
на празднич-
ное меропри-
ятие, ком-
плект мячей.

— И дети, 
и взрослые 
теперь смо-

гут полноценно заниматься 
разными видами спорта, по-
сещать кружки и секции. Это 
замечательно, что у сельчан 
появилась такая возмож-
ность, — подчеркнул Алек-
сандр Лазарев.

новый формат

На совещание в Варну при-
ехали главы и председатели 

собраний депутатов 
трех городских 
округов и шести 
районов области: 
Агаповского, Бре-

динского, Кизильского, На-
гайбакского, Чесменского 
районов, Карталинского, Ло-
комотивного и Магнитогор-
ского городских округов. 

— Мы приняли решение 
провести совещание в новом 
формате, по территориально-
му признаку. Всего заплани-
ровано провести пять таких 
встреч, — отметил Александр 
Лазарев. — Нам необходимо 
проработать и обсудить во-
просы с представительной и 
исполнительной властью на 
местах, вникнуть в реальные 
проблемы территорий и по-
нять, каким образом Законо-
дательное Собрание сможет 
оказать содействие в их реше-
нии.

Отдельно в ходе заседания 
обсудили подготовку к празд-
нованию Дня Победы. Пред-
ставители городских округов 
и районов сообщили, что к 
9 Мая в каждой территории 
Вечный огонь будет гореть. 

В то же время Александр 
Лазарев подчеркнул, что Веч-
ный огонь в муниципалитетах 
должен гореть постоянно, 
через подключение к ма-
гистральному газопроводу, 
поэтому нужно провести не-
обходимые работы.

На встрече также озвучили 
вопросы, волнующие жите-
лей сельских территорий, в 
том числе организацию вы-
воза ТКО, борьбу с бродячи-
ми собаками.

Село заСлуЖиваеТ 
добрыХ ПереМен

Для обновленного сельского спортзала, 
безусловно, нужны и новые мячи.

Первый заместитель председателя законо-
дательного Собрания александр лазарев (фрак-
ция «единая россия») совершил рабочую 
поездку в варненский район. александр лазарев 
посетил поселок казановка, приняв участие в 
открытии после ремонта спортзала. в районном 
центре он встретился с главами и председате-
лями собраний депутатов городских округов и 
районов.

По инФорМации zs74.ru. ФоТо дМиТрия куТкина

Валентина БыЧкоВА, 
жительница п. казановка:

Сегодня зашла в этот 
зал и дар речи потеря-

ла — от красоты, уюта. Мы 
не видели такого. Сейчас 
совсем все другое. Эстети-
ка великая. качество вы-
сокое. И люди как-то сами 
по себе культурными ста-
новятся. Будет очень хоро-
шо, если и дальше так 
будет продвигаться.

Александр Лазарев 
провел совещание 
с главами 
и председателями 
собраний депутатов 
городских округов 
и районов в новом 
формате — по 
территориальному 
признаку.

НАциоНАЛьНыЕ ПРоЕКТы

Так, в рамках проекта 
«Культурная среда» про-
вели капитальный ремонт                
10 Домов культуры в восьми 

муниципалитетах: в Арга-
яшском, Варненском, Ет-
кульском, Еманжелинском, 
Кизильском, Троицком, Уй-
ском районах и Усть-Катаве. 
В Челябинске завершены 
основные работы по капре-
монту Молодежного театра, 
продолжается ремонт Театра 
кукол имени В.Вольховского. 
В Магнитогорске, Пласте, 

Златоусте, Каслях, Корки-
но, Еманжелинске, а также 
в Увельском районе открыли 
восемь модельных библиотек. 
Оснащена музыкальными ин-
струментами Магнитогорская 
государственная консерва-
тория имени М.И. Глинки.

В рамках проекта «Твор-
ческие люди» организовали 
семь фестивалей детского 
творчества, реализовали     
12 творческих и четыре вы-
ставочных проекта, провели 
шесть культурно-просве-
тительских программ. По 
проекту «Цифровая культу-

ра» оцифровали 130 книж-
ных памятников; виртуаль-
ные концертные залы по-
явились в Южноуральске, 
Трехгорном и Снежинске.

В 2021 году планируется за-
вершить капремонт Челябин-
ского театра кукол. Для Вар-
ненского и Сосновского рай-
она приобретут автоклубы. 
Музыкальными инструмен-
тами, оборудованием и учеб-
ными материалами оснастят 
11 детских школ искусств, 

Южно-Уральский государ-
ственный институт искусств 
имени П.И. Чайковского и 
Миасский государственный 
колледж искусств и культуры. 
Капитальный ремонт полу-
чат 10 культурно-досуговых 
учреждений, а также семь 
детских школ искусств — в 
Копейске, Магнитогорске, 
Челябинске (2 учреждения), 
Южноуральске, Варненском 
и Еманжелинском районах. 
В Ашинском и Саткинском 
районах откроют два вир-
туальных концертных зала.

десять дк отремонтировали по нацпроекту «культура» в 2020 году

Реализацию национального 
проекта обсудил комитет по 
молодежной политике, куль-
туре и спорту.

нина ЧеркаССкая

цифРА

выделено в 2021 году 
на региональные проекты 
нацпроекта «культура».

около

307
Млн рублей

Нацпроект «культура» преобразил Дк в поселке 
красногорском Еманжелинского района.
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Михаил ВИДгоФ, 
председатель комитета по моло-
дежной политике, культуре и спор-
ту (фракция «Единая Россия»):

В Челябинской обла-
сти сегодня ведется 

большая работа по ка-
питальному ремонту и 
реконструкции Домов 
культуры. особого вни-
мания заслуживает по-
ложительный опыт по ос-
нащению музыкальными 
инструментами и учебны-
ми материалами детских 
школ искусств в муни-
ципалитетах региона.

ТакЖе в ноМере:
шаг за шагом — 
к «Чистому воздуху»...      с..6
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ТРАНСПоРТ

СПаСТи
общеПиТ

как сфера общественного питания пережи-
ла испытание 2020 годом? какие меры под-
держки помогли в тот период и какие задачи 
стоят сегодня? Этим и другим вопросам был 
посвящен круглый стол, организованный на 
площадке южноуральского парламента.

АлексАндр ПАтритеев. Фото людмилы ковАлевой

цифРА

работают в сфере общепита 
в регионе. 
из них 3000 – субъекты 
малого бизнеса.

более

4000
организаций 

Елена Раевская, 
заместитель министра эконо-
мического развития области:

 — Основными направле-
ниями в развитии отрасли 
мы видим сохранение пред-
приятий социальной направ-
ленности, развитие сферы 
в среднеценовом сегменте, 
открытие предприятий обще-
пита в строящихся микрорай-
онах, сращивание общепита 
с супермаркетами. Если гово-
рить о возможных мерах, это 
контроль за ценовой полити-
кой в отношении продуктов 
питания, совершенствование 
специальных налоговых режи-
мов, льготное кредитование.

Александр Гончаров, 
уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в Че-
лябинской области:

— В мой адрес поступа-
ло много предложений от 
предприятий обществен-
ного питания. Во-первых, 
предоставить не отсрочку по 
налоговым платежам, а все-
таки освободить от налогов 
(за период с марта 2020 года 
по первое полугодие 2021 
года). Если хотим сохранить 
отрасль и видеть перспекти-
ву, нужно консолидировать 
усилия бизнес-объединений, 
органов исполнительной и 
законодательной власти.

Алексей Ларин, 
вице-председатель 
Чоо «оПоРА РоССии»:

— Меры налоговой под-
держки, предложенные биз-
нес-омбудсменом, поддержи-
ваем. Аналогичные меры сле-
дует принять и по арендным 
платежам. Для пострадавших 
отраслей — продлить морато-
рий на банкротство. В целом 
нужно следовать плану по 
развитию экономики региона, 
и когда мы увидим рост плате-
жеспособности потребителей, 
отрасль почувствует себя на-
много лучше.

игорь Вахитов, 
руководитель предприятия 
общественного питания:

— Работа предприятий 
социального питания мак-
симально прозрачна, тре-
бования Роспотребнадзора 
самые строгие. Предлагаю 
сохранить для предприятий 
общепита на 2021 год ставку 
1% от доходов по упрощен-
ной системе, а также на 
уровне региона отнести к со-
циальным предприятиям ор-
ганизации, осуществляющие 
питание в образовательных 
учреждениях, больницах, 
детских домах.

Все предложения, которые прозвучали 
на круглом столе, и те, которые поступят 
в Законодательное Собрание в течение 
10 дней, будут отработаны и учтены при 
принятии решений на региональном уровне, 
а при необходимости направлены 
в федеральные органы власти.

Евгений илле, 
председатель комитета по эко-
номической политике и пред-
принимательству:

— В пандемию был принят 
ряд мер поддержки пострадав-
ших отраслей. Это позволило 
минимизировать негативное 
воздействие эпидемии. Кроме 
того, с 2020 года стартовой 
площадкой для начинающих 
предпринимателей стал налог 
на профессиональный доход, 
актуальный для общепита. 
Это не значит, что все пробле-
мы решены. Отмена ЕНВД, 
падение спроса, сохранение 
отдельных ограничений сдер-
живают развитие отрасли.

Николай Макаров, 
начальник отдела надзора по 
гигиене питания Управления 
Роспотребнадзора по Челя-
бинской области:

— Вступили в действие 
новые санитарно-эпидеми-
ологические требования к 
организациям общественного 
питания: снижены требова-
ния к небольшим предпри-
ятиям с числом мест менее 25; 
утверждены санитарные нор-
мы для отдельных видов услуг, 
ранее не содержащихся в 
правилах. Большое внимание 
уделено организации питания 
в детсадах, школах, больни-
цах, соцучреждениях.

Светлана Шнейдер, 
клиентский менеджер «Терри-
тории бизнеса»:

— Предприниматели мо-
гут воспользоваться займом 
по льготной процентной 
ставке, равной ключевой 
ставке Центробанка (4,25%), 
для моногородов области — 
1/2 ключевой ставки (или 
2,12%). Сумма займа — от 
100 тыс. до 5 млн руб. Цели 
займа — пополнение оборот-
ных средств либо инвести-
ционные цели. Идет прием 
заявок.

Совещание провел вице-спи-
кер парламента Вадим Ромасенко 
(фракция «Единая Россия»). В диа-
логе также участвовали главы му-
ниципалитетов, представители об-
ластного министерства дорожного 
хозяйства и транспорта, региональ-

ного управления антимонопольной 
службы. Поводом послужили об-
ращения южноуральцев из разных 
муниципалитетов. Они жаловались 
на нерегулярность пассажирских 
перевозок и отмену маршрутов. 
Из-за этого им стало сложно доби-
раться в другие населенные пункты. 

Непростая ситуация сложилась в 
Еманжелинском районе. По словам 
главы района Евгения Светлова, сбои 
в перевозках на межмуниципальных 
маршрутах стали возникать прошлой 
весной, перевозчик начал нести убыт-
ки и решил прекратить деятельность.

Для того чтобы сохранить перевоз-
чиков на маршрутах и обеспечить до-

ступность перевозок для населения, 
прорабатывается вопрос о заключении 
государственных и муниципальных 
контрактов по регулируемым тарифам. 

— Необходимо заинтересовать 
предпринимателей, создать все ус-
ловия, чтобы решить вопрос с ре-
гулярными перевозками. Жители 
должны комфортно передвигаться 
в любые населенные пункты обла-
сти, — считает Александр Лазарев.

Депутатам предстоит подгото-
вить предложения для решения вы-
явленных проблем. В ближайшее 
время обращение по вопросам ре-
гулярных пассажирских перевозок 
планируется направить губернатору.

Пассажирские перевозки могут стать регулярными

В Челябинской области из-за панде-
мии в два раза сократилось количество 
проданных билетов на междугородние 
рейсы. Проблемы в указанной сфере 
обсудили в законодательном Собрании. 

анаСТаСия Хивинцева 
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 Совещание провел вице-спикер 
парламента Вадим Ромасенко.

акТуально
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Многие годы Александр Федоров 
возглавлял Челябинский трубопро-
катный завод, был одним из создате-
лей уникального цеха «Высота 239». 
Часть жизни посвятил работе в юж-
ноуральском парламенте. Для многих 
депутатов Александр Анатольевич 
был не просто коллегой, но и другом. 
Воспоминаниями о нем делятся пар-
ламентарии, его соратники. 

«было достаточно     
одного его слова»

По словам председателя Законода-
тельного Собрания Владимира Мя-
куша, личность Александра Федорова 
олицетворяла Челябинскую область 
на федеральном уровне.

— Александр Анатольевич жил бу-
дущим, думал о том, как предприятие 
будет развиваться, — говорит Вла-
димир Мякуш. — Как депутат, Алек-
сандр Федоров был очень надежным. 
Когда он присутствовал на заседани-
ях, я сам, признаюсь, чувствовал себя 
уверенней. Он много не говорил, но 
если высказывал свое мнение, депута-
там было достаточно одного его слова, 
чтобы поверить ему в принятии зако-
на, которого требуют время и жители.

Этот человек отдавал себя работе. 
Но он был еще и хорошим товари-
щем. Мы дружили, вместе бывали и 
на рыбалке, и на отдыхе. Он всегда 
умел создать особый уют в общении.

«он не терпел лжи»

Вице-спикер парламента Юрий 
Карликанов знал Александра Федоро-
ва больше 30 лет. В студенческие годы 
они учились на параллельных курсах. 

— Я — на инженерно-строительном 
факультете ЧПИ, он — на факультете 
двигателей, приборов и автоматики. 
Тесно свела нас судьба, еще когда 
он работал начальником сбытового 
отдела ЧТПЗ, — вспоминает Юрий 
Карликанов. — Всякий раз он прояв-
лял себя как человек широкой души, 
готовый поддержать. Александр Ана-
тольевич имел особое чувство юмора, 
при этом не терпел лжи.

Мне довелось работать с ним в За-
конодательном Собрании, и здесь он 
тоже мог сказать веское слово, легко 
вникал в суть вопросов. 

Семьянин, он очень трепетно отно-
сился к своей жене, к детям, всегда их 
оберегал. Побольше бы таких людей.

«Человек конкретных дел»

Председатель комитета по законо-
дательству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению 
Анатолий Брагин также знал Алексан-
дра Анатольевича еще до совместной 
работы в парламенте. 

— В те времена руководителями 
таких флагманов промышленности, 
как ЧТПЗ, случайные люди не ста-
новились. Было видно, что это чело-
век большого масштаба, — отмечает 
Анатолий Брагин. — По сути, ЧТПЗ 
и есть тот яркий пример, который 
характеризует личность Александра 
Федорова. Он и запомнился мне та-
ким — человеком конкретных дел. С 
ним всегда было просто работать и 
общаться. 

«как потерять часть  
своей жизни»

Александр Гончаров, реги-
ональный бизнес-омбудсмен, 
признается, что ему трудно в двух 
словах охарактеризовать Александра 
Федорова — это был его близкий друг. 

— Он был очень эрудированным, 
увлеченным, начиная от любви к 
классической музыке, заканчивая по-
ходами за грибами, — рассказывает 
Александр Гончаров. — Но когда дело 
касалось достижения целей, он по-
нимал, что эти цели правильные, а 
поступок  принесет пользу обществу, 
государству, предприятию или изби-
рателям, он был бескомпромиссным.

Мы сегодня видим в регионе эко-
логическое перевооружение предпри-
ятий, переход к инновациям, одним 
из инициаторов которых был Алек-
сандр Федоров.

Для меня его уход — как потерять 
часть своей жизни.

Человеческое сердце остановилось. и тут же, отозвавшись 
эхом, замер завод-гигант. С минуту завод стоял. гудок заста-
вил очнуться, и снова заработал железный организм. но имен-
но в эту минуту жизнь, державшаяся за человеческое сердце, 
перешла к гиганту. 24 января не стало уникального человека, 
благотворителя, промышленника александра Федорова. 

АлексАндр ПАтритеев. Фото из АрхивА зАконодАтельного собрАния

1 февраля Александру Федорову 
исполнилось бы 69 лет.

когда уХодиТ 
выСоТа

Даже став руководителем предприятия, 
он не терял связи с рядовыми заводчанами.

20-летие Союза промышленников и предпринимателей 
Челябинской области. В. Рашников, В. Мякуш, А. Федоров 
на экскурсии в цехе «Высота 239». Апрель 2013 г.

С семьей в строю Бессмертного 
полка. 9 мая 2018 года.

Александр Федоров 
родился  в 1952 году. 

После окончания в 1969 году сред-
ней школы поступил в Челябинский 

политехнический институт. 
С 1976 года работал на Челябин-
ском трубопрокатном заводе. 

В 1996 году возглавил ЧТПЗ. 
С 1996 по 2020 годы — депутат 

Законодательного Собрания 
Челябинской области.

ПаМяТь
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национальные ПроекТы

обновление транспорта

В загрязнение атмосферного воз-
духа в городах немалый вклад вносят 
выбросы от автотранспорта. Сегод-
ня ведется большая работа по пере-
воду транспорта на экологичные 
виды топлива. Также обновляется 
подвижной состав. Так, в 2020-м для 
Челябинска за счет областной каз-
ны было приобретено 36 автобусов, 
работающих на газе, а для Магнито-
горска закуплено девять низкополь-
ных трамваев и выполнен капремонт 
пяти вагонов. 

В Челябинске установили 168 по-
стов дорожного контроля, благодаря 
которым специалисты получают 
данные об интенсивности транс-
портных потоков. При этом шесть 
точек оборудованы датчиками для 
автоматического измерения ряда па-
раметров, включая индекс качества 
воздуха.

Улично-дорожная сеть Челя-
бинска в прошлом году претерпе-
ла колоссальные изменения. Так, 
выполнен ремонт на площади 737 
тысяч кв. м. Также проведено стро-
ительство улично-дорожной сети 
протяженностью почти 63 тысячи 
квадратов.

В Магнитогорске провели про-
ектно-изыскательные работы по 
многоуровневой развязке на пере-
сечении проспекта Ленина и улицы 
Завенягина. Планируется, что объ-
ект будет построен в 2021 — 2022 
годах. Также в городе металлургов 
реконструирована дорога на улице 

Гагарина, выполнено строительство 
автодороги на Карла Маркса и стро-
ительство трамвайной линии протя-
женностью 7,2 километра.

данные по загрязнителям 
в одном месте

Большое внимание уделяется мо-
ниторингу состояния атмосферного 
воздуха. Так, модернизировали, до-
укомплектовали и ввели в эксплуа-
тацию шесть стационарных постов 
территориальной системы наблюде-
ния. Также приступили к реализации 
проекта террито-
риальной сети на-
блюдения за состо-
янием окружающей 
среды в регионе. 
Кроме того, вы-
полнена настройка 
передачи данных в 
территориальный 
информационно-
аналитический 
центр наблюдения за атмосферным 
воздухом с 14 стационарных постов 
контроля качества атмосферного воз-
духа и пяти малогабаритных станций 
в автоматическом режиме, а также 
двух передвижных лабораторий опре-
деления качества воздуха вручную. В 
2020 году потрачено 24,3 млн рублей 
из областного бюджета.

Соглашения                                     
с предприятиями

В регионе активно занимаются 
вопросом снижения выбросов от 
промпредприятий. Областные власти 
заключили четырехсторонние согла-
шения с 15 компаниями. В прошлом 
году участники проекта выполнили 
ряд мероприятий, направленных на 
внедрение новых технологических 
решений с использованием наи-

лучших доступных технологий и со-
временных пылегазовых очистных 
сооружений.

В соответствии с четырехсторон-
ними соглашениями к концу 2020 го-
да расчетное снижение выбросов за-
грязняющих веществ в атмосферный 
воздух составит в Челябинске 3,51 
тысячи тонн, в Магнитогорске — 7,53 
тысячи тонн.

угольный разрез и свалка

Когда речь заходит о мероприятиях 
по снижению выбросов загрязняю-
щих веществ от объектов прошлого 
ущерба, говорят о рекультивации 
Челябинской городской свалки и 
локализации эндогенных пожаров на 
Коркинском угольном разрезе.

Что касается полигона, то уже 
выполнен большой объем работ. 
Выполнение идет в соответствии с 
графиком. Например, переформиро-

вание тела свалки 
выполнено на 100%, 
а устройство наруж-
ного электроснаб-
жения и электроос-
вещения — на 30%.

На Коркинском 
угольном разрезе 
подрядчик выпол-
нил локализацию 
зон самонагрева 

на площади 217 тысяч кв. м. Также 
построен трубопровод для подачи 
закладочного материала. Сегодня 
ведутся пусконаладочные работы, в 
рамках которых провели несколько 
пробных пусков воды.

озеленение городов

И Челябинск, и Магнитогорск в 
2020 году активно занимались вопро-
сами озеленения. Так, в столице Юж-
ного Урала высадили 5299 деревьев и 
91 тысячу кустарников, восстановили 
18 тысяч кв. м газона.

В городе металлургов провели ре-
конструкцию существующего парка. 
Речь идет о северной части парка у 
Вечного огня. Озеленили площадь в 
6,7 га. Также озеленение на территори-
ях проводили крупные промпредпри-
ятия — ММК, ЧТПЗ и другие. 

дышиМ 
одниМ 
воздуХоМ

на Южном урале реализуется региональный проект «Чи-
стый воздух» в рамках нацпроекта «Экология», который 
включает целый комплекс мероприятий. какие шаги были 
предприняты в 2020 году в Челябинске и Магнитогорске 
— в материале нашего корреспондента.

АнАстАсия хивинцевА. Фото дмитрия куткинА

Экономика и экология — это соседи, 
которым лучше уживаться вместе.

ТЕРРиТоРии

развивать село                
в комплексе
Председатель комитета законодатель-
ного Собрания по аграрной политике 
Вячеслав Евстигнеев (фракция «Еди-
ная Россия») встретился с главами 
сельских территорий.

Центральной 
темой стала ре-
ализация в обла-
сти госпрограм-
мы «Комплекс-
ное развитие 
сельских тер-
риторий». Про-
грамма будет 
действовать до 2025 года. Основная 
задача – создавать условия для обе-
спечения сельского населения до-
ступным и комфортным жильем, 
объектами социальной, инженерной 
и транспортной инфраструктуры.

Объем финансирования на 2021 
год составит почти 411 млн руб., в том 
числе 317 млн руб. из федерального 
бюджета. Средства немалые. Однако 
и местным бюджетам следует внести 
лепту в рамках софинансирования.

Главы территорий отметили, что 
в 2020 году благодаря программе 
проводились капремонты спортив-
ных объектов и объектов культуры, 
газификация. Но в экономически 
непростой год возникли и труд-
ности – отсутствие средств на со-
финансирование. Повезло тем му-
ниципалитетам, где есть большие 
предприятия, отчисляющие налоги 
в бюджет и оказывающие спон-
сорскую помощь, которая для села 
— важный внебюджетный источ-
ник. Труднее там, где таких пред-
приятий нет или ряд налогов с них 
снят. Участники совещания пред-
ложили при финансировании про-
ектов госпрограммы учитывать это. 

По инФормАции zs74.ru

СоВЕщАНиЕ

Молодежь обновится
Накануне состоялось первое в этом 
году заседание совета общественной 
молодежной палаты при законода-
тельном Собрании.

нинА ЧеркАсскАя

В заседании приняли участие 
председатель комитета Законода-
тельного Собрания по молодежной 
политике, культуре и спорту Михаил 
Видгоф и председатель комитета по 
социальной политике Сергей Буяков 
(оба — фракция «Единая Россия»).

Среди основных вопросов по-
вестки — обновление состава Мо-
лодежной палаты и повышение ее 
эффективности. Принято решение 
оптимизировать состав палаты и 
усилить его представителями круп-
ных областных организаций, а так-
же членами профсоюзов региона.

Также решено назначить испол-
няющего обязанности председателя 
Общественной молодежной палаты. 
Единогласно на эту должность избран 
директор школы волонтеров культу-
ры «АртРИ» Александр Анисимов.

цифРА

территории озеленили 
в Магнитогорске в 2020 году.

67 000
кв.МеТров

Снижение совокупного 
объема выбросов, 
по расчетным данным, 
в 2020 году составит: 
по Челябинску 4,5%, 
по Магнитогорску 
— 3,78% (от объема 
выбросов в 2017 году).
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леТоПиСь ЮЖного урала

Южный урал 
готовится

18 марта 1956 года, то есть 
более чем за год до проведе-
ния регионального фестива-
ля, Челябинское областное 
управление культуры уже 
издало приказ, где перечис-
лялись все необходимые для 
подготовки к нему меропри-
ятия. Районные и городские 
управления культуры должны 
были заранее разработать 
планы по проведению мест-
ных фестивалей, при этом 
обеспечив максимально 
возможное участие в них 
молодежи. Из культфондов 
колхозов и предприятий про-
мысловой кооперации было 
необходимо выделить сред-
ства для организации специ-
альных курсов по подготовке 
артистов и руководителей 
художествен-
ной самоде-
ятельности. 
Челябинский 
областной 
Дом творче-
ства в свою 
очередь дол-
жен был орга-
низовать эти 
курсы, а его 
сотрудники 
вместе с пред-
ставителями областного от-
дела культуры направлялись 
в командировки на места для 
консультаций и оказания 
необходимой методической 
помощи. Туда же направляли 
и писателей, композиторов, 
художников для проведения 
просветительских лекций. 

Сам процесс подготовки 
должен был широко осве-

щаться в средствах массовой 
информации. Отдел культуры 
решил не ограничиваться в 
этом местными газетами и 
радиовещанием и постановил 
организовать с 1 мая 1956 
года выпуск ежемесячного 
бюллетеня «Всесоюзный фе-
стиваль молодежи». Был обо-
значен и срок его проведения 
— май 1957 года.

Эстафеты культуры

Отбор участников для по-
следующего выступления в 
Челябинске был организован 
в ходе районных и городских 
эстафет культуры. Прово-
дились они в два этапа. На 
первом этапе спортсмены, 
передовики производства и 
участники художественной 
самодеятельности давали 
выступления, передвигаясь 

между на-
селенными 
пунктами в 
рамках сво-
его админи-
стративного 
района. От-
четные вы-
ступления 
при этом они 
давали в рай-
центре, где «в 
день прибы-

тия эстафетной группы <…> 
районный оргкомитет ор-
ганизует большой праздник 
молодежи».

На втором этапе эстафеты 
коллективы выезжали в со-
седние районы, где соглас-
но задумке организаторов 
«участники самодеятельно-
сти района, доставлявшего 
эстафету, соревнуются в ис-

полнительском творчестве 
с участниками самодеятель-
ности принявшего эстафету 
района». В крупных городах 
области (к ним отнесли 
Челябинск, Магнитогорск, 
Златоуст, Миасс, Копейск, 
Кыштым, Коркино и Еман-
желинск) отбор проходил в 
рамках своих городских кон-
цертов самодеятельности, 
дату которых назначили на 
17 марта 1957 года. 

Областная эстафета стар-
товала 1 января и завер-
шалась 18 марта 1957 года. 
После ее окончания рапорты 
участников передавались в 
областной центр, где и про-
исходил непосредственный 
отбор участников.

Челябинск 
принимает гостей

9 мая 1957 года вопрос о 
готовности города к при-
ему участников фестиваля 
обсуждался в постоянной 
комиссии по культурно-про-

светительской работе Челя-
бинского городского совета. 

Согласно протоколу за-
седания ожидалось, что от 
каждого района в фестивале 
примут участие 200 — 250 
человек, причем желающих 
было значительно больше, 
число их сократили «потому, 
что жюри по конкурсу не в 
состоянии просмотреть боль-
шого количества участников 
по одному и тому же конкур-
су». 

Предполагалось организо-
вать массовые выступления 
физкультурников — до 20 
тысяч участников. Для вы-
ступления в первый день 
фестиваля был «организован 
10-тысячный хор», на ту же 
дату были запланированы и 
масштабные театрализован-
ные действия, необходимо 
было сформировать «колоны 
манифестантов в количестве 
2 тыс. человек». Кроме того, 
в городе должны были уста-
новить 21 эстрадно-танце-
вальную площадку, однако их 
строительство отставало от 
графика.

Три дня праздника 

Фестиваль стартовал 25 мая 
1957 года. О ходе его можно 
судить по публикациям в га-
зетах. В центральном парке 
культуры и отдыха выступали 
участники художественной 
самодеятельности, давались 
танцы, а непосредственно у 
реки расположились участни-
ки туристической эстафеты. 
В здании Южно-Уральской 
железной дороги и летнего 
кинотеатра в Металлурги-
ческом районе Челябинска 
проходили встречи молодых 
передовиков производства. 
Спортсмены демонстрирова-

ли свое мастерство на стади-
оне «Динамо». Коллективы 
участников художественной 
самодеятельности заняли 
площадки дворцов культуры 
Челябинского тракторного и 
Челябинского ферросплав-
ного заводов. Город кипел и 
бурлил, буквально везде про-
водились культурные и спор-
тивные мероприятия. 

Подведение итогов фести-
валя прошло на третий день, 
27 мая. На стадионе «Динамо» 
призы и дипломы лауреатов 
участникам мероприятия 
вручал секретарь обкома 
комсомола И.П. Саунин. 
Среди городских команд по-
бедителями стали коллективы 
Челябинска и Троицка, среди 
команд горнозаводских рай-
онов — Миньярского района, 
среди сельской молодежи — 
Увельского района. Уже после 
награждения прошло высту-
пление лауреатов конкурса 
из числа участников художе-
ственной самодеятельности в 
здании Челябинского театра 
оперы имени М. И. Глинки. 
На этом фестиваль был окон-
чен.

Оттепель навсегда будет 
отмечена в отечественной 
истории как время подъема 
культурной деятельности об-
щества. То, что происходило 
на Первом областном фести-
вале молодежи и студентов в 
Челябинске, — еще одно тому 
доказательство.

вСе Флаги —
в гоСТи к наМ

VI всемирный фестиваль молодежи и сту-
дентов, прошедший в июле 1957 года в Мо-
скве, стал одним из самых ярких и значимых 
событий той эпохи, своеобразным символом 
оттепели. ему предшествовали аналогичные 
мероприятия на областном уровне, где проис-
ходил отбор делегатов в столицу. Принимала 
участие в подготовке фестиваля и Челябинская 
область.

михАил бАзАнов. Фото ПредостАвлены огАЧо

участники фестиваля молодежи и студентов, члены делегации 
г. Троицка Челябинской области, 1956 г.

Помимо 
зарубежных гостей 
на молодежный 
фестиваль в 
столицу съехались 
и делегаты со всех 
концов СССР, 
в том числе из 
Челябинской 
области. 

цифРА

приехали в Москву на 
VI всемирный фестиваль 
молодежи и студентов 
в июле 1957 года.

34 000 
Человек

Интерьер молодежного 
общежития рабочих ЧТЗ, 1950-е гг.
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день в иСТории

В этот день в 1944 году советские 
войска полностью освободили Ле-
нинград от немецко-фашистской 
блокады.

Мероприятия, посвященные 
77-летию со дня освобождения го-
рода-героя, с чествованием живых 
свидетелей тех событий прошли в 
разных уголках нашего региона. 
Так, в Аше, у мемориала павшим 
воинам-землякам, состоялся ми-
тинг памяти, в котором принял 
участие депутат Законодательно-
го Собрания Александр Решетни-
ков (фракция «Единая Россия»).

У мемориала собрались пред-
ставители патриотических ор-
ганизаций, работники муници-
пальных учреждений, школьники 
и просто неравнодушные люди.

Обращаясь к ашинцам, Алек-
сандр Решетников отметил значи-
мость подвига советского солдата 
в истории Великой Отечественной 
войны и в целом истории России.

Собравшиеся почтили память 
погибших в Великой Отечествен-
ной войне минутой молчания и 
возложили цветы к мемориалу.

87 лет назад, 17 января 1934 года, 
постановлением президиума ВциК 
Уральская область была разделена на 
три территории. одна из них получила 
название Челябинской области.

Две другие стали именовать-
ся Свердловской и Обско-Ир-
тышской  (7 декабря 1934 года 
территория вошла в состав об-
разованной Омской области).

— Мы по праву гордимся нашим 
регионом, его славной историей и 
современными достижениями, его 
богатым культурным, героическим и 
трудовым наследием, — отметил пред-
седатель Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш (руководитель фрак-
ции «Единая Россия»). — Главным до-
стоянием нашего края всегда были 
люди — талантливые, гостеприимные, 
отзывчивые, любящие свою малую 
родину. В новый год своей истории 
Челябинская область входит с новыми 
задачами, среди которых — формиро-
вание инновационной экономики, 
модернизация производств, сохране-
ние социальных гарантий. Не сомне-
ваюсь, что южноуральцам по плечу 
решение самых сложных вопросов. 

Тракторозаводский район города Че-
лябинска образован по решению пре-
зидиума ВциК 10 января 1937 года. 

Поздравить жителей с 84-й годов-
щиной образования района приехали 
вице-спикер областного парламен-
та Вадим Ромасенко, председатель 
комитета по молодежной полити-
ке, культуре и спорту Михаил Вид-
гоф, депутат Александр Шестаков 
(все — фракция «Единая Россия»). 

По словам заместителя председате-
ля Законодательного Собрания, вся 
история района неразрывно связана с 
тракторным заводом, который сыграл 
значительную роль в победе страны 
в Великой Отечественной войне.

Вадим Ромасенко вручил благо-
дарственные письма Законодатель-
ного Собрания заслуженным людям 
района. Среди лауреатов — Влади-
мир Репкин, директор школы олим-
пийского резерва по боксу «Алмаз». 
Вице-спикер пожелал челябинцам 
крепкого здоровья, позитивного на-
строения и передал на память главе 
района Юрию Кузнецову настен-
ное панно с изображением символа 
района — легендарного танка Т-34.

Хоть и не январская дата, но трудно 
обойти стороной 60-летний юбилей 
мастера спорта, тренера, одного из 
лучших нападающих в истории челя-
бинского «Трактора» Сергея иванова. 
он принимал поздравления 24 декабря. 

Председатель комитета по мо-
лодежной политике, культуре и 
спорту Михаил Видгоф (фракция 
«Единая Россия»), сам увлечен-
ный игрок в хоккей, вручил спор-
тивной легенде почетную грамо-
ту Законодательного Собрания. 

Юбилей отметили товарище-
ским матчем — такая традиция в 
совете ветеранов команды «Трак-
тор» существует давно. В составе                       
команды «Друзья «Трактора» при-
нял участие и Михаил Видгоф. Игра 
закончилась с равным счетом 8:8.

Сергей Иванов родился в 1960 
году в Новотроицке. Воспитан-
ник ДЮСШ «Трактор» (тренер 
— Владимир Мурашов). За «Трак-
тор» провел 12 сезонов, сыграл 
423 игры и набрал 110 (58+52) оч-
ков. В сезоне 1992/1993 с «Трак-
тором» стал обладателем бронзо-
вых медалей чемпионата МХЛ.

27 ЯНВАРЯ 17 ЯНВАРЯ 10 ЯНВАРЯ 24 ДЕКАбРЯ

Снятие блокады 
ленинграда             

рождение 
Челябинской области

Тракторозаводскому 
району — 84  

Юбилей форварда 
«Трактора»                 
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